

Fecha: 27-06-2024
 Medio: Las Últimas Noticias
 Supl.: Las Últimas Noticias
 Tipo: Noticia general
 Título: Evelyn Matthei: “Personas de las que dimos los datos a Monsalve, a estas alturas puede que estén delinquiendo en Estados Unidos”

Pág.: 18
 Cm2: 723,2
 VPE: \$ 3.976.848

Tiraje: 91.144
 Lectoría: 224.906
 Favorabilidad: No Definida

Alcaldesa de Providencia profundiza en la relación de bandas de motochorros que roban celulares con el crimen organizado

Evelyn Matthei: “Personas de las que dimos los datos a Monsalve, a estas alturas puede que estén delinquiendo en Estados Unidos”

PATRICIA REY

La alcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei, cuenta con información exclusiva que hará llegar a la Embajada de Estados Unidos sobre la presencia en este país de motochorros que estuvieron delinquiendo en la comuna, y de la cual se cuentan con antecedentes, entre ellos de Denny Rincón, presuntamente vinculado con el Tren de Aragua. Así lo dio a conocer la edil a propósito de la actual controversia con el subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, por la reunión que sostuvieron en marzo de 2023, en que la jefa comunal entregó antecedentes de la banda de motochorros denominada “Los Enjambres” y su vinculación con el crimen organizado, datos que acusa Matthei no han sido utilizados para perseguir a bandas ligadas a la organización venezolana.

“Personas de las que dimos los datos a Monsalve, a estas alturas puede que estén delinquiendo en Estados Unidos, por eso vamos a hacer llegar todos los antecedentes que tenemos de alguna manera a los responsables de estas materias en Estados Unidos”, comentó la alcaldesa en entrevista con este medio.

¿Son personas expulsadas de Chile?

“No, se arrancó un grupo con el cabecilla después de supuestamente pagar 120 millones de pesos por el secuestro de Denny Rincón. Estoy hablando de Denny César Rincón Villalobos, Kenderson Alfonso Quintero Costa, Jorman José González Sáez, Jorvel González Saez, Willi Wilson Cullbillan Bermudez, Terik Anthony Gutiérrez Leo. Tenemos los datos, videos, fotos y vemos con frustración que cada vez que detenemos a uno, se les juzga por los dos o tres celulares que encontraron en sus pertenencias, pero nunca se hace la investigación completa de la organización que está bajo la tuijón del Tren de Aragua”.

¿Cuándo irá a la Embajada? ¿Se entrevistará con la embajadora Bernadette Meehan?

“En los próximos días iré a la Embajada a entregar todos estos antecedentes. Espero poder reunirme con el equipo de la embajadora, y explicarle el trabajo que hemos realizado en la comuna para detectar a estos delincuentes y entregarle los nombres de



“Hay una cabeza que controla un territorio, y hay distintos grupos que delinquen en distintas cosas: motochorros, narcotráfico, secuestro de personas, extorsión de negocios donde amenazan con incendiar el local o secuestrar. Todos ellos pagan un cierto porcentaje a la cabeza que controla el territorio y que supuestamente es el Tren de Aragua”, cuenta Matthei.

quienes ya estarían delinquiendo en Estados Unidos”.

¿Por qué los motochorros detenidos en Providencia son parte del crimen organizado?

“Nos dimos cuenta que en primer lugar actúan en forma totalmente coordinada, motos con autos. Nos empezamos a dar cuenta que todos venían de Zulia, hay muchos que son parientes, conocidos y al mirar las redes sociales, están todos interconectados. Hemos visto el caso de personas que ingresaron un día a Chile y al día siguiente ya estaban delinquiendo con motos y autos que alguien les arrienda, el propietario después pide que le devuelvan su moto pero es absolutamente falso que no sabían”.

¿Cómo están organizados?

“Nos tomó meses darnos cuenta, al principio pensamos que

era una familia, después que era un grupo de amigos, hasta que quedó en evidencia que es parte del crimen organizado. Hay una cabeza que controla un territorio, y hay distintos grupos que delinquen en distintas cosas: motochorros, narcotráfico, secuestro de personas, extorsión de negocios donde amenazan con incendiar el local o secuestrar. Todos ellos pagan un cierto porcentaje a la cabeza que controla el territorio y que supuestamente es el Tren de Aragua”.

¿Esto fue parte de los antecedentes que entregaron a Interior?

“Hace un año y medio fuimos sin prensa, entregamos un dossier completo con nombres, fotos, patentes de motos y autos, videos, dónde y cómo se divierten, les dimos todo. Eso lo entregamos antes a la Fiscalía y a la PDI y lo que pedimos al subsecretario Monsalve es que armara un grupo que coordinara los esfuerzos de la Fiscalía, PDI, SII, la Unidad de Análisis Financiero, Registro Civil, Extranjería, que investigara a parejas, amigos”.

¿Ustedes creen que no se hizo nada con esta información?

“El subsecretario hizo lo mismo que yo hace varios meses atrás, entregarle todo a la Fiscalía y no hacer nada más. Nunca nos llamaron, ni nos pidieron datos nuevos, ni pidieron corroborar alguna información”.

Kevin Sánchez, detenido esta semana, ¿qué vínculo tenía con el Tren de Aragua?

“Lo detuvimos nuevamente, es el financista, el que provee de autos y motos a los motochorros. Ya había sido detenido el 25 de agosto de 2023, después de juntarnos con el subsecretario Monsalve”.

¿Walter Rodríguez, implicado en el secuestro del teniente Ojeda, está relacionado con los motochorros de Providencia?

“Denny Rincón fue secuestrado por esta persona, se habla de que pagó 125 millones de pesos, pero este secuestro no lo convierte en una víctima, lo secuestraron porque le querían pedir más dinero por el trabajo que le pide el Tren de Aragua. Si hubieran seguido a Rincón se habrían dado cuenta a quiénes entregaba el dinero, que fueron los que mataron al teniente Ojeda, están todos relacionados”.